
重点
今日潍坊

2012年11月22日 星期四 编辑：张浩 组版：刘杨 C07

十十八八大大代代表表、、孤孤残残儿儿童童护护理理员员杨杨守守伟伟：：

代代代表表表的的的身身身份份份是是是一一一种种种激激激励励励
照照照顾顾顾好好好孩孩孩子子子是是是应应应尽尽尽职职职责责责
本报记者 丛书莹

“我将全身心地投入到工作中去，传递党和国家
对福娃的关怀，让每个福利院的孩子感受到温暖和实
惠。”杨守伟是潍坊市儿童福利院的一名孤残儿童护
理员,专门负责给5岁以下的孩子做康复、照料，一干就
是13年，经她手照料过的孩子达200多个。业绩突出的她
今年当选了十八大代表，回归工作的她表示将更加努
力地工作，照顾好福利院的孩子。

那10天，是离开孩子最长的时间

天冷了，孩子们穿上
厚衣服了吗？有没有感冒
的？那两个早产儿过得怎
么样？孩子在医院做手术
还顺利吗？杨守伟说，从
来没有离开孩子那么长时
间， 1 0天没和孩子在一
起，心里总是挂念。

杨守伟说，在北京开
会的时候，正好潍坊儿童
福利院的孩子小玉在北京
看病，14号下午休会，她
去看了看孩子，孩子喊了
声“妈妈”，她说，那是
离开潍坊后，听到的第一
声妈妈，非常亲切，这也
让她更加思念在潍坊的孩

子。
“ 妈 妈 ， 我 好 想

你”。开完会回到儿童福
利院，孩子们一窝蜂地跑
过来，把杨守伟给围住
了，孩子们用小手拍着胸
膛说想妈妈了，杨守伟
说，那一刻，感觉好幸
福。

杨守伟说，她在北京
开会，孩子们看不见她，
从其他护理妈妈那知道可
能在电视里能看到杨妈
妈，很多孩子都围着电视
等着看她。回来后，其他
的护理妈妈告诉她，她每
次在电视上出现，孩子们

都闹着要穿上新衣服，说
是穿上新衣服才能去见杨
妈妈，“这可能是孩子们
表 达 思 念 的 一 种 方 式
吧”。

讲到孩子，杨守伟说
很感谢同事，在离开的10

天时间，其他的护理妈妈
帮着分担她的工作，为了
不让她担心，她问到哪个
孩子，同事们都说很好，
让她安心，“有两个孩感
冒了，但是同事不想让我
担心，在孩子们感冒好
了，才告诉我，真的很感
谢同事”。

“同事们说，看到我

在电视上开会，非常激
动，就好像她们也坐在人
民大会堂开会一样，能被
同 事 认 可 ， 感 到 很 开
心。”杨守伟说，回到福
利院的时候已经十二点半
了，是护理妈妈们吃饭的
时间，但是她们却在门口
等着自己回来，刚下车，
护理妈妈们高兴地把她抬
起来。

杨守伟说，自己都不
知道自己上了几次电视，
但是同事们却帮她记着
了，8次，同事们说，她
们一直守着电视，生怕错
过镜头。

孩子能恢复健康，是做妈妈的心愿

福利院的孩子是杨守
伟最大的牵挂。11月7日，
本报记者在北京曾采访过
杨守伟，7个月大的女婴
小盈盈当天准备做肛门闭
锁手术，她心里一直挂念
着，当时说起盈盈，杨守
伟忍不住落泪。

说起那次落泪，杨守
伟告诉记者，盈盈一直由
她照料，跟她特别亲，一
扑到她怀里就缠着不放，
但是盈盈做手术，自己却
不在身边，总觉得愧疚，
她很担心孩子。

记者得知，因为一些

原因，盈盈的手术推迟
了，现在盈盈回到了儿童
福利院，杨守伟在回来后
也在第一时间见到了盈
盈。

“虽然听到盈盈手术
推迟的消息心里有些失
望，因为总希望孩子能尽

快恢复到正常的生活，不
过，如果孩子做手术，我
就能陪在身边了，我告诉
盈盈，杨妈妈会陪着她，
盈盈很高兴”。

杨守伟说，孩子能够
恢复健康，是做妈妈的心
愿。

为了孩子们，

付出都是值得的

“胡锦涛同志在讲话中提到，国家将进一
步完善救助体系。社会福利制度和残疾人服务
保障体系，这些政策和福利院的孩子们密切相
关我感觉福利院孩子的未来将更加美好”。杨
守伟告诉记者，福利院的孩子或唇腭裂，或者
脑瘫、痴呆，或者肢体残疾，有的还患有传染
性极强的疾病，但是在她眼里，这些孩子都是
可爱的天使，有了政府的关怀，这些天使们会
绽放光芒。

“开会时，我坐在人民大会堂东三区21排
25号，正对着胡锦涛同志的报告席，非常激
动，听他讲到切合民生的政策时，我会情不自
禁地拍手鼓掌。”杨守伟讲到此次北京之行，
仍然非常激动，她说自己只是一名普通的工作
人员，能够坐在神圣的人民大会堂里和国家领
导人一起学习，一起讨论，觉得很荣幸。

杨守伟说，在会上，她最想听到和福利院
孩子有关的政策，最后如愿以偿，这说明政府
也越来越关心弱势群体，在她工作的十三年
里，她看到了福利院孩子生活环境翻天覆地的
变化，以前是用自己的体温给孩子保暖，现在
有了保温箱；一个孩子每月生活费从300元涨
到1200元；一个床上两三个孩子到一个孩子一
个床，而且还有养教智体的大楼等等，这些都
与政府的关怀有关。

“我觉得自己只是一个传递者，传递政府
的阳光和关怀，传递社会爱心人士的温暖，照
顾好孩子，是自己的本职工作。十八大代表的
身份是一种激励，我总感觉自己做得还不够，
在以后的工作中我全身心投入其中，让每个孩
子都能开心快乐地成长。”杨守伟在最后表
示，为了孩子们，付出是值得的。
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修鞋老人已做摘除白内障手术
重回街头修鞋恐难实现

本报11月21日讯(记
者 于潇潇)21日记者获
悉，本报连续报道的修
鞋老人肖世修已于20日
做了摘除白内障手术，
手术效果良好。现在正
在等待下一步治疗。

21日上午，记者在
潍坊市眼科医院见到肖
世修，他刚刚拆下纱
布，见到记者，马上笑
着迎上来。为了这次手
术，他提前十天入院准

备。眼科医院的医生马
健利说，手术后刚刚给
肖世修做过检查，他现
在两眼视力都为0 . 25，
比入院治疗前的0 . 1、
0 . 16有所提高。

肖世修生病治疗的
消息传开以来，得到许
多昌乐市民的关注，记
者在百度昌乐吧上看
到，不少人在里面对肖
世修表示祝福。肖世修
也勾起了很多人的回

忆，有网友记得，当年上
学的时候，在老人那里
修鞋，老人从来不收钱。

马健利医生告诉记
者，20日的手术是给老
人摘除白内障，而老人
的眼睛病情比较复杂，
后续还将对眼底缺血症
状进行治疗，争取保住
老人的视力不再下降，
但极难恢复到从前的水
平。也就是说，老人想
要重回街头为大家修鞋
的愿望恐怕难以实现。

记者将医生的话转
述给肖世修，老人沉默
了一下，继而又乐观地
说，能治到什么程度就
算什么程度吧，以后的
事情以后再说。而陪伴
肖世修老人进行治疗的
邻居们则颇为担心，老
人一生独居，视力不
好，以后如何独自生活
还是问题。

杨杨守守伟伟和和孩孩子子在在一一起起。。
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